

Saint-Lô

La trisomie n'est pas une fatalité

Depuis 2007, le service expérimental Saismo21 accompagne les trisomiques dans la réalisation de leurs projets de vie.

14/11/2016 à 14:44 par romain.mancel

Le 20 novembre, c'est la journée nationale de la trisomie 21, c'est l'occasion de parler du Saismo21. Basé à Saint-Lô, ce service expérimental porté par l'association Trisomie 21 Manche soutient les handicapés de 16 à 25 ans dans leur vie de tous les jours, leur permettant ainsi de trouver un emploi et de s'inclure dans la société.



Le Saismo21 permet aux jeunes trisomiques, comme Fanny Varin, de trouver un emploi.

Précurseurs

Créé en 2007 par des parents d'enfants trisomiques, le Saismo21 était à l'époque novateur en sa matière. « *Aucun service n'existait pour cette tranche d'âge, explique élise Moure, responsable. Il y avait déjà des services d'accompagnements en milieu fermé dans des établissements spécialisés, mais pas en milieu ouvert.* » Au Saismo21, les jeunes handicapés restent en société, et font leur propres choix de vie.



Amélie Besnard a pu trouver sa voie de professionnalisation grâce au Saismo21.

Des adultes responsables

Le but est simple : faire d'eux des adultes responsables. Ainsi, les jeunes bénéficiaires du Saismo21 ont le temps, entre leurs 16 et leurs 25 ans, de choisir le chemin qu'ils souhaitent emprunter. « *On leur permet d'expérimenter afin de choisir leur voie. Pour cela on travaille sur tous les aspects de la vie de la personne : professionnel, thérapeutique, résidentiel, social. C'est le système qui donne les meilleurs résultats.* » Le service dispose de deux appartements à Saint-Lô dans lesquels les jeunes s'habituent à vivre en autonomie. « *Ils apprennent à se lever, se coucher, faire le ménage, les courses, respecter les mesures d'hygiène...* »



Les jeunes du Saismo21 réalisent régulièrement des visites d'entreprises (ici aux chantiers CMN à Cherbourg) afin de choisir un futur emploi.

Professionalisation

Afin de découvrir les métiers, les trisomiques du Saismo21 ont régulièrement des temps de professionnalisation durant lesquels ils visitent des entreprises, participent à des stages... Et pour maintenir leurs acquis, ils assistent également à des cours plus classiques : écriture, maths, repérage spatio-temporel... Aujourd'hui, 4 jeunes ont trouvé un emploi grâce au Saismo21, « *preuve que ça marche* ».

» *50000 Saint-Lô*

romain.mancel

Contactez la rédaction

A lire aussi



Elle vous apporte le sport sur un plateau



Saint-Lô La pilaison est annulée dimanche 20 novembre



Orages, vent, submersion : restez prudents !



Saint-Lô Où donner son sang près de chez soi ?

Ailleurs sur le web



Londres: les quatre quartiers à visiter cet automne

Visitez Londres



Éco-rénovation de votre logement : renseignez-vous avant !

Ademe



Top 10 des destinations incontournables pour...

Buzz Quotidien



Travaux d'isolation : 4 astuces pour réduire la facture

Auchan-Prime Eco Energie

Recommandé par